
Proverbios 22 
  

Bondad vs. Maldad 
  

1 De más estima es el buen nombre que las muchas riquezas,  
Y la buena fama más que la plata y el oro…  

  

Es mejor tener un buen nombre, ser respetado, que todos te conozcan, que tengas relaciones 
con otras personas y que las personas sepan quién eres y te estimen, es mejor eso que la 
plata y el oro. Hay personas que piensan que por tener dinero ya con eso van a lograr todos 
sus objetivos y no necesariamente;  
 

 Es mejor que tengas buenas relaciones con los demás, es mejor que todos te respeten te 
admiren, te quieran, que te ganas el cariño de la gente que todo el dinero del mundo, porque 
a veces piensan que con dinero pueden comprar a todo el mundo y no es así, en ocasiones a 
propósito cuando llegas con una actitud de arrogancia te la ponen difícil; Mejor es el 
prestigio, tener buenas relaciones, que todo el oro del mundo.  
Existen muchas personas que cuentan con una gran fortuna y esto los ha ensoberbecido.  
Esto los hace asumir que son merecedores de todos los privilegios.  Sin embargo su actitud 
de prepotencia lo único que logra es enemistarse con la mayoría de las personas con las que 
interactúa.  Por el contrario, una actitud humilde, con una disposición constante a ser de 
servicio a los demás, puede lograr mucho en momentos de necesidad, a donde vallamos, 
contaremos con un amigo dispuesto a ayudarnos.  
  

2 El rico y el pobre se encuentran;  
A ambos los hizo El Señor…  

  

Esto quiere decir que la riqueza o la pobreza dependen de Dios, vienen de él, puede ser que 
trabajes y te esfuerces y le eches muchas ganas pero si Dios decreta que eso no te conviene 
y que tiene otro plan para ti, hace que te vaya mal, ¿has conocido gente que por más que se 
esfuerce no prospera? Simplemente no prospera aunque sea muy diligente y en cambio hay 
otros que como que todo se les facilita, tienen una idea impresionante, la ponen en práctica 
y se hacen millonarios de la noche a la mañana. Pues bueno éste proverbio nos muestra que 
Dios decide respecto de las riquezas, Dios decide porque a alguien solo darle lo básico y a 
otros darle mucha abundancia, eso depende de Dios y cualquiera de las dos cosas tienen un 
propósito eterno.  
  

Otra aplicación que tiene éste proverbio es que tenemos que tratar por igual a toda las 
personas porque Dios los hizo así, Dios tiene un propósito y no tenemos que mostrar 
preferencia, está escrito en la Toráh que no tenemos que mostrar preferencia al rico y 
menosprecio al pobre porque también la vida puede cambiar de la noche a la mañana y es 
posible que el millonario al otro día se convierta en una persona pobre y el pobre al otro día 
se haga millonario, de modo que si tú los trataste con diferencia entonces te vas a meter en 
problemas, entonces tenemos que tratar a todos por igual y cualquier cosa que recibamos 
en la vida, tenemos que saber que viene de Dios y que tiene un propósito para nuestras 
vidas; Dios es el creador de todas las cosas.   

  

3 El avisado ve el mal y se esconde;  
Más los simples pasan y reciben el daño…  

  

Una persona inteligente es más cautelosa, está más alerta de los riesgos de cada situación y 
cuando percibe el peligro se cuida, busca alejarse, el simple anda tan distraído que no tiene 
la capacidad de percibir el peligro y resulta dañado, ése es alguien ingenuo, simple que no 



pone atención y no es cuidadoso, entonces la actitud que tenemos que tener es estar alertas, 
dice también en la escritura que tenemos que estar alertas, que tenemos que estar orando, 
que tenemos que estar preparados porque dice que el enemigo, el diablo, anda como león 
rugiente buscando a quien devorar, entonces tenemos que tener mucho cuidado porque 
estamos en una guerra espiritual de acuerdo a la escritura, entonces tenemos que estar muy 
cuidadosos de las estrategias del enemigo, es impresionante cómo el enemigo se escabulle;  

  

4 Riquezas, honra y vida  
Son la remuneración de la humildad y del temor del Señor…  

  

Éste versículo se refiere a las verdaderas riquezas, las que son para la eternidad porque 
podrías decir que conoces gente súper humilde y que teme a Dios y que es obediente a Dios 
pero no tiene ni riquezas, ni honra ni vida, de manera que éste proverbio se está refiriendo 
a las riquezas, honra y vida eternas, a las riquezas perdurables;  
Mateo  
6:19 No os hagáis tesoros en la tierra, donde la polilla y el orín corrompen, y donde 
ladrones minan y hurtan; 20 sino haceos tesoros en el cielo, donde ni la polilla ni el orín 
corrompen, y donde ladrones no minan ni hurtan.  
  

5 Espinos y lazos hay en el camino del perverso;  
El que guarda su alma se alejará de ellos… 

  

Hay muchas trampas, muchas cosas en las que el perverso se va a quedar pillado, pero dice 
que el que guarda su alma se alejará de ellos, una vez más, el que es cuidadoso con su alma 
para alejarse de todos esos peligros  

  

6 Instruye al niño en su camino,  
Y aun cuando fuere viejo no se apartará de él…  

  

Esto no es una opción, no es una sugerencia, sino que es un mandamiento;  
  

 Deuteronomio 6.- 6 Y estas palabras que yo te mando hoy, estarán sobre tu corazón; 
7 y las repetirás a tus hijos, y hablarás de ellas estando en tu casa, y andando por 
el camino, y al acostarte, y cuando te levantes. 8 Y las atarás como una señal en tu 
mano, y estarán como frontales entre tus ojos; 9 y las escribirás en los postes de tu 
casa, y en tus puertas.  

  

Es ilógico demandar que nuestros hijos en la adolescencia no se aparten del camino si 
realmente la enseñanza que han recibido consiste el bombardeo de información equivocada 
en las escuelas, en la televisión, etc. ¿Cómo padre, cómo puedo contrarrestar toda la 
información que recibes de tus amigos, del internet, de la televisión? es muy difícil, tarde o 
temprano esa información que tu estas recibiendo si yo no la contrarresto con la Palabra. 
Tenemos que hacer mucho énfasis en éste versículo porque toda la información que 
nuestros hijos están recibiendo es con todo el objetivo de robarles su alma, es más para 
dañarles, por eso si lo padres no cumplimos éste mandamiento de manera más intensa 
vamos a perder la batalla, no hay manera de ganar. Si nosotros como padres estamos 
distraídos en otras cosas, mientras nuestros hijos están siendo educados por el internet, 
difícilmente vamos a ganar la batalla, de que nuestros hijos permanezcan en la fe, por eso 
este es un mandamiento, instruye al niño en su camino, cuando esta pequeño, en el camino 
que debe de andar y aun cuando fuere viejo no se apartará de él.  
  

Que Dios nos ayude a compensar todo lo que no hemos hecho correctamente…  
  



7 El rico se enseñorea de los pobres,  
Y el que toma prestado es siervo del que presta…  

  

Por eso hay que ser diligentes y trabajadores desde que uno es joven para no tener que 
depender de donativos, de préstamos en el futuro, porque si estas dependiendo de 
préstamos, el que te presta tiene autoridad sobre ti;  

  

8 El que sembrare iniquidad, iniquidad segará,  
Y la vara de su insolencia se quebrará…  

  

Dios no puede ser burlado, es equivocado el pensar “a mí no me va a pasar”, es posible que 
se tarde la consecuencia pero sería por misericordia, como ejemplo podemos revisar 
algunos aspectos de la vida de Salomón en que fue desobediente, pero duró mucho su 
reinado y aparentemente no pasó nada con los pecados que cometió Salomón, tuvo muchas 
mujeres, hizo cosas bastante graves en su vida y parecería que no pasó nada durante su 
reinado pero fue por misericordia, Dios fue lento en castigar, estuvo teniendo paciencia, a 
veces Dios es paciente para ver si nos arrepentimos, fue paciente pero al final Dios decretó 
el juicio y no fue en los días de Salomón pero en los días de su hijo recibió el juicio, su reino 
se destruyó. Si hay algo que lastima más es que un padre vea el juicio en los hijos, en el caso 
del hijo de Salomón también tuvo la oportunidad de cambiar pero se endureció y fue aún 
más duro que Salomón y por eso vino la consecuencia; tarde o temprano todo lo que 
sembramos lo cosechamos;  
 
Dios anteriormente había advertido sobre esto, sin embargo, Salomón se confió y pensó que 
por ser él,  estaba exento de las consecuencias.  

  

9 El ojo misericordioso será bendito,  
Porque dio de su pan al indigente…  

  

Dios bendecirá al que es misericordioso;  
  

10 Echa fuera al escarnecedor, y saldrá la contienda,  
Y cesará el pleito y la afrenta…  

  

El escarnecedor es el cínico, alguien que ya sabe lo que es correcto y aun así se burla, es esa 
la peor actitud que una persona pueda tener, cuando alguien hace bromas de la maldad, se 
encuentra en el máximo nivel de perversión y ésa es la generación en la que estamos 
viviendo, una generación que se burla de la perversión, que le parece agradable las cosas de 
maldad, los videos más vistos en you tube son los que contienen burla de maldad y 
blasfemia, ése es el máximo nivel de maldad. Yesuha dijo que cuando lleguemos a ése 
tiempo serán los tiempos del fin, como en los tiempos de Sodoma y Gomorra en donde la 
característica era ésa precisamente, no quiere decir que la humanidad cambie, siempre ha 
habido maldad en el mundo, el hombre siempre ha sido así, la diferencia es que ha habido 
momentos de un extremo libertinaje y broma y chiste de todas esas cosas e incluso 
adoctrinamiento a los niños desde pequeños en el sentido de que esas cosas les sean 
divertidas y muchos de los videos virales tienen ése tipo de contenido, de maldad pero con 
burla, y están enfocando esos videos a niños, ése es el peor grado de perversión; Yeshúa dijo 
que quien hace eso, mejor le fuera que se pusiera una piedra de molino y se le eche al fondo 
del mar, los que hacen eso van a tener un juicio terrible, pero en los niños se puede empezar 
a sembrar ése espíritu de burla.  
  

El proverbio nos dice que al cínico, al escarnecedor lo eches fuera y solo así se acabará la 
burla, así hay que tratar al que se burla, es lo que nos dice Apocalipsis, que todos los que se 



burlan, los que se mofan del pecado y de la maldad y que nunca se arrepintieron, estarán 
fuera en las tinieblas de afuera;  
 
Ser apartado era una acción disciplinaria, para darle la oportunidad a la persona que estaba 
incurriendo en una falta, de arrepentirse.  De no proceder así, entonces esta persona sería 
mala influencia para el resto de la congregación.  Pablo mencionó un caso en:  
1 Corintios  
5:1 De cierto se oye que hay entre vosotros fornicación, y tal fornicación cual ni aun se 
nombra entre los gentiles; tanto que alguno tiene la mujer de su padre. 2 Y vosotros estáis 
envanecidos. ¿No debierais más bien haberos lamentado, para que fuese quitado de en 
medio de vosotros el que cometió tal acción?  3 Ciertamente yo, como ausente en cuerpo, 
pero presente en espíritu, ya como presente he juzgado al que tal cosa ha hecho.  4 En el 
nombre de nuestro Señor Jesucristo, reunidos vosotros y mi espíritu, con el poder de 
nuestro Señor Jesucristo,  5 el tal sea entregado a Satanás para destrucción de la carne, a 
fin de que el espíritu sea salvo en el día del Señor Jesús.  6 No es buena vuestra jactancia. 
¿No sabéis que un poco de levadura leuda toda la masa?  
  
Levítico  
20:11 Cualquiera que yaciere con la mujer de su padre, la desnudez de su padre descubrió; 
ambos han de ser muertos; su sangre será sobre ellos.   
 
Esto quiere decir que la persona ya fue reprendida, pero no obedeció, y sigue con la misma 
actitud, es entonces que esta persona se toma como un burlador.  
 

  

11 El que ama la limpieza de corazón,  
Por la gracia de sus labios tendrá la amistad del rey…  

  

Si quieres que te vaya bien en todas las cosas, ten un corazón limpio, que no tengas nada 
que esconder, que seas íntegro, que no estés preocupado de que te van a descubrir lo que 
escribiste en tu teléfono, escondiendo los mensajes, ten limpia la conciencia, que sepas que 
no estás haciendo nada malo y tendrás el agrado del Rey de reyes;  

  

12 Los ojos del Señor velan por la ciencia; 
Más él trastorna las cosas de los prevaricadores…  

  

Dios siempre está viendo que haya ciencia (discernimiento) que la gente sepa discernir 
entre el bien y el mal, que sepas hacer lo correcto y Dios hace que le salgan mal las cosas a 
los burladores tarde o temprano y que queden ellos en ridículo, que se sepa lo que están 
haciendo; El Señor trastornará el resultado de todo aquello que hagamos de manera 
incorrecta. 

  

13 Dice el perezoso: El león está fuera;  
Seré muerto en la calle…  

  

Éste proverbio nos habla del perezoso que pone escusas ridículas, son las mentiras 
extraordinarias con tal de no hacer lo que se le pide, esa es una característica, que cualquier 
cosa que le pides siempre dice que esta dificilísimo e inventa una serie de cosas  con tal de 
manifestar su pereza; Una persona que realmente no le gusta esforzarse por salir adelante, 
buscará infinidad de escusas para no tomar acción, siempre estará buscando las condiciones 
óptimas para salir a trabajar, lo cual es prácticamente imposible que se dé.  

  

14 Fosa profunda es la boca de la mujer extraña;  



Aquel contra el cual El Señor estuviere airado caerá en ella…  
  

La mujer extraña también se podría traducir como la mujer hereje, apóstata, la mujer que 
está separada de la Toráh y cuando dice: Aquel contra el cual El Señor estuviere 
airado caerá en ella… Está hablando de un juicio que Dios le va a dar a una persona con 
la que Dios está enojado, una trampa con la que caerá en la tentación ¿Por qué Dios hace 
eso y con quien se enoja Dios? Dios se enoja con quien se burla y minimiza sus 
mandamientos y hace broma de las transgresiones, por eso dice en Apocalipsis, el que es 
injusto sea injusto todavía y el que es justo, santifíquese más, es decir, Dios va a ayudarte 
en el camino que tu tomes, por eso es importante escoger los mandamientos y por eso es 
importante escoger agradar a Dios porque Dios te va a ayudar a hacerte cada vez más 
obediente y experimentar el gozo y la alegría de buscarle, yo me doy cuenta que entre más 
me dedico a estudiar la escritura, comienza a haber en mí una intención de querer 
purificarme, de ser mejor, pero si pasa tiempo y me alejo, empiezo a tener tentaciones en el 
sentido opuesto.  
  

Entonces lo que nos dice el proverbio es que si tú te mantienes agradándole a Dios, y si a 
Dios le agrada lo que haces, te va a ayudar a mantenerte en santidad hacia Él, pero si no, te 
va a hacer caer en herejía, vas a terminar mofándote de las cosas de Dios porque también 
está escrito en la carta a los romanos que a los que no consideraron tomar en cuenta a Dios, 
los entregará a una mente reprobada para hacer cosas que no convienen, a los que se 
mofaron, a los que se mofaron Dios les da una mente reprobada para que un día sean 
juzgados porque no aprovecharon todas las oportunidades que recibieron para 
arrepentirse;  
 
 

15 La necedad está ligada en el corazón del muchacho;  
Mas la vara de la corrección la alejará de él…  

  

El niño ya trae ciertas tendencias hacia la necedad, hacia hacer algo en contra de Dios, es 
decir, hay diferentes tipos de necedad, cada persona trae cierta tendencia hacia la maldad 
en alguna área a la cual tú tienes que vencer y el día que vences por eso eres Israel, porque 
el que vence es Israel, el que vence esas tendencias y hábitos negativos, pero el proverbio 
dice que la vara de la corrección la alejará de él y es responsabilidad de los papás corregirles, 
estorbar esa tendencia que tienen los hijos porque si no haces algo, tus hijos quedarán 
siendo necios, entonces el dolor del padre de no haber corregido, será terrible; La psicología 
moderna establece que un niño es puro, inocente y bondadoso por naturaleza, y que es la 
sociedad o las circunstancias lo que hace que un niño se pervierta.  Sin embargo los hechos 
demuestran lo contrario.  Realmente a un niño no es necesario enseñarle a ser egoísta, 
necio, etc.  Todo lo contrario.  Es necesario disciplinarles, enseñarles a ser agradecidos, etc.  
Lo que sí es una realidad, es que un niño aprende de su entorno, y si está al cuidado de 
alguien que le trata de enseñar actitudes positivas, el niño no aprenderá lo que le digan que 
haga, imitará los actos de la persona que le enseña, y de aquellos con quien pase la mayor 
parte del tiempo.  
  

16 El que oprime al pobre para aumentar sus ganancias,  
O que da al rico, ciertamente se empobrecerá…  

  

Tarde o temprano el que hace injusticia en cuestiones económicas, empobrecerá tarde o 
temprano, puede ser que haya mucha gente que diga que no ha empobrecido, pero 
recordemos que el juicio de juicios será en la eternidad;  

  

17 Inclina tu oído y oye las palabras de los sabios,  



Y aplica tu corazón a mi sabiduría;…  
  

Para detectar a una persona sabia es necesario estar atento en su manera de expresarse y 
una vez que lo detectas, inclina tus oídos, pon atención a las palabras de los sabios, si hay 
que poner atención a las palabras de los sabios, lo que tenemos que hacer con las palabras 
de los necios es no escucharlos, no gastar tiempo en estar escuchando a los necios;  

  

18 Porque es cosa deliciosa, si las guardares dentro 
de ti; Si juntamente se afirmaren sobre tus labios. 
19 Para que tu confianza sea en El Señor, Te las he 

hecho saber hoy a ti también.  

20 ¿No te he escrito tres veces  
En consejos y en ciencia,…  

  

La escritura hace énfasis en ciertos aspectos con el fin de reafirmar la enseñanza, muchas 
cosas que quizás ya las sabes, pero el hecho de estar todos los días escuchando que eso es lo 
que dice la escritura, todos los días, de día y de noche, al acostarte y al levantarte porque la 
repetición hace que retengas mejor, la repetición hace que llegue un momento en que 
aprendas a la perfección ésta sabiduría. El término ‘tres veces’, es porque en la escritura 
Dios hace énfasis en ciertos aspectos, con el fin de reafirmar la enseñanza.   

21 Para hacerte saber la certidumbre de las palabras de verdad,  
A fin de que vuelvas a llevar palabras de verdad a los que te enviaron?...  

  

 Por lo tanto para determinar a una persona con sabiduría simplemente es cuestión de 

detectar si anda conforme a lo que está escrito en la instrucción de Dios, por consiguiente, 

el propósito de que constantemente estemos recibiendo sabiduría es que en un futuro 

nosotros seamos comunicadores de su enseñanza, es decir que tu no solo estas recibiendo 

sabiduría para ti, sino que tienes que estar recibiendo para enseñar a otros, es muy difícil 

si tú solo recibes ésta enseñanza para ti, porque la recibimos no solo para que la 

retengamos sino para que la transmitamos, que no seamos como el mar muerto que solo 

recibe agua, sino que seamos como un río, que fluye como un canal de bendición;  Un claro 

ejemplo de esto lo vemos en Jesús y sus doce discípulos.  Jesús se mantuvo con ellos 

durante 3 años.  Una vez que Jesús partió, su mensaje hacía esos discípulos fue muy claro.  

  
Mat 28:19 Por lo tanto, vayan a hacer discípulos a gente de todas las naciones, dándoles 

la inmersión en Mi Nombre. 20 ¡Y enséñenles a obedecer todo lo que les he ordenado! Yo 

estaré con ustedes, sí, hasta el fin de la época." 

  

22 No robes al pobre, porque es 
pobre, Ni quebrantes en la puerta 

al afligido;  

23 Porque El Señor juzgará la 
causa de ellos, 

Y despojará el alma de aquellos que los despojaren…  
  

Los necesitados y que más indefensos están son quienes mejor abogado tienen, el Señor, 
abusan de los pobres porque piensan que no tienen como defenderse pero prepárate porque 
el mejor abogado del mundo es el abogado de los pobres y es Dios;  

  

24 No te entremetas con el iracundo,  
Ni te acompañes con el hombre de enojos,  

25 No sea que aprendas sus maneras,  
Y tomes lazo para tu alma…  



  

  

No te relaciones con gente enojona, es común que cuando estamos en presencia de una 
persona muy nerviosa o impulsiva también te empieces a poner nervioso, una persona 
nerviosa te hace ponerte tenso. Por eso es muy importante cuidar con quien te relacionas 
porque captas y recibes mucho de la influencia de las otras personas, por eso tienes que 
cuidar con quien tratas todos los días; Es común que cuando estamos en presencia de una 
persona muy nerviosa o impulsiva, en cuestiones de minutos, ya estamos siendo 
influenciados por su estado de ánimo y hasta llegamos a mostrar actitudes similares a esa 
persona.  

 

26 No seas de aquellos que se comprometen, Ni de los que 
salen por fiadores de deudas.  

27 Si no tuvieres para pagar,  
¿Por qué han de quitar tu cama de debajo de ti?...  

  

Éste es un proverbio que hemos visto en varias ocasiones, de no quedar fiador por nadie, no 
comprometerte a pagar una deuda que por qué tú no tienes porqué y ni cómo pagar, mejor 
en todo caso solamente presta lo que puedas tu pagar y de lo que puedas ser responsable o 
en todo caso dale una ofrenda o regálale lo que puedas ya que estamos llamado a dar y 
ayudar a los demás, pero tampoco podemos dar lo que no tenemos, el principio que se nos 
está dando es que no nos comprometamos por otros;  

  

28 No traspases los linderos antiguos  
Que pusieron tus padres…  

  

Éste es de los proverbios más importantes; existen tres principios básicos que se 
establecieron, en el judaísmo se habla mucho de esto, en el judaísmo se establecieron estos 
tres límites que están relacionados con la Torah y es cómo evitar traspasar los límites, es 
decir que si tus padres o tus antepasados ya pusieron ciertas costumbres o ciertos límites 
para que no los traspases, ¿Qué es un límite? Un límite es como un barandal, en la Toráh 
dice que en las azoteas por ejemplo tienes que poner un barandal, una protección para que 
alguien no se vaya a caer, entonces así como es de importante que en un lugar alto poner un 
barandal para que alguien no se vaya a caer del edificio, también tenemos que hacer eso con 
relación a los mandamientos. Para evitar la posibilidad de transgredir un mandamiento hay 
que poner un límite. Podemos hablar de manera negativa en el sentido de que se ponen 
demasiados límites, pensar que si el mandamiento esta por allá, yo me puedo acercar un 
poquito más, ese es el razonamiento que uno tiene normalmente, sin embargo el problema 
de pensar así es que estas pensando que eres más inteligente o más sabio que la gente del 
pasado que por alguna razón puso esos límites; el proverbio es muy claro, no te pases de los 
límites que establecieron tus padres.  
  

  

Hoy en día la juventud se burla de cosas que antes a los padres les escandalizaba, cosas que 
se difunden en videos en redes sociales, cosas que los abuelos se escandalizan, pero los hijos 
al ver esto dicen que son exagerados los abuelos y los padres y cuestionan. De generación 
en generación se han ido quitando los límites y tenemos como consecuencia una de las 
generaciones más corrompidas de la historia porque se ha caracterizado por menospreciar 
la sabiduría de los ancianos, quienes pusieron límites en la antigüedad, se menosprecia, 
porque se les enseña a los niños que la nueva generación es mejor que la anterior y que 
ahora tenemos que ser más civilizados y modernos y que los límites que pusieron los 
antepasados son ridiculeces y procuran salirse de esos límites que es justamente lo opuesto 
a lo que dice éste proverbio.  



  

En toda la información que vemos podemos darnos cuenta de que todos los límites que 
fueron puestos anteriormente se han traspasado, había ciertos límites respecto de las 
restricciones de edades para ciertos programas de televisión pero cada vez esos límites se 
van bajando y cada vez hay más libertad en ése sentido lo que va provocando que te 
desensibilices y cada vez piensan que no tiene nada de malo y es el grado de corrupción total 
en la que ya simplemente viene el juicio; el problema de Sodoma y Gomorra no fue la 
cantidad de pecados que había ahí, sino que el problema fue la tolerancia, es decir, que todo 
el mundo veían al pecado como algo normal, cuando Lot trato de hacer algo se burlaron de 
él y le dijeron “¿tú quién eres para ponerte como juez sobre nosotros?”.  
  

  

Ahora cuando alguien habla en contra de esas cosas y trata de ponerle límite a todas esas 
cosas, lo ven como retrograda y dicen que esos ya no son los límites de ahora, ésta es una 
nueva generación etc. todos estos argumentos que tú escuchas sin duda es un corrupción 
del cerebro para que ya se acepte de todo y el problema cuando ya se traspasaron todos los 
límites establecidos por Dios, el problema final es la destrucción de la humanidad, el punto 
es que el que odia los límites es Satanás, el adversario, es quien dice que no hay límites, Dios 
puso límites desde el jardín del Edén, Dios le dijo a Adán que de todos los árboles podía 
comer, Dios te da libertad y muchas opciones de cosas que si puedes hacer, pero puso un 
límite, él dijo: excepto de éste árbol pero Satanás vino a decir: “no hay límites, es exagerado 
poner límites, puedes probar de todo, tu puedes ser como Dios, porque tienes que tener 
límites, mejor sé tú como Dios y no tengas límites”. Es la actitud del hombre de querer ser 
como Dios porque para Dios es ilimitado, finalmente Dios es el todopoderoso, pero aún él 
siendo el todo poderoso él mismo estableció límites y le enseña al hombre a tener límites, 
pero al hombre le molesta tener límites y lo que éste proverbio nos dice es: No traspases 
los linderos antiguos Que pusieron tus padres… Y es una característica de los 
jovencitos de ésta generación. 

  

29 ¿Has visto hombre solícito en su trabajo? Delante de los reyes 
estará; No estará delante de los de baja condición.  

  

  

¿Quieres estar en un lugar de autoridad, quieres que te vaya muy bien? La clave es ser 
diligente en tu trabajo, no seas perezoso, esfuérzate en todo lo que hagas y te van a apreciar 
siempre porque la mayoría de la gente no es así, la mayor parte de la gente es perezosa, 
impuntual, mentirosa, de modo que cuando tú haces bien tu trabajo te van a apreciar 
muchísimo y vas a llegar a lugares muy altos como José el soñador. Una persona servicial y 
activa, siempre encontrará una manera de salir adelante.   
  
Lamentablemente en los países hispanos es muy común una actitud aletargada.  Por lo 
mismo, cuando en una empresa llegan a detectar a una persona con una actitud 
responsable, siempre buscarán los medios de mantenerlo conforme. Amen  
 


